

# ¿Es la navidad el natalicio de Jesús?

## Introducción

Las celebraciones navideñas han llegado y con ello muchas fiestas en honor al nacimiento de Jesús. Durante esta temporada las mejores actitudes de muchas personas salen a relucir. Sonrisas, saludos, etc., y todo esto porque anuncios están constantemente recordándonos que “Jesús es la razón de la ocasión”.

Otro anuncio que se puede ver constantemente durante esta temporada es aquel que dice “Pongamos nuevamente el natalicio de Jesús a la Navidad”. La razón para este anuncio en particular es porque muchos sienten que la celebración de la Navidad se ha comercializado al grado que solo se trata de hacer dinero y no de recordar el natalicio de Cristo.

En esta lección, vamos a analizar esta declaración para ver si es posible poner el natalicio de Jesús a un día en el que nunca estuvo. También veremos si podemos encontrar una sola escritura que nos enseñe que debemos celebrar el 25 de Diciembre como el natalicio de Jesús, y si lo hay, queremos ver como celebrarlo.

## Discusión

### I. Lo primero que queremos notar es que la Navidad no origino con Dios.

- A. Nadie conoce la mente de Dios a menos que Dios la revele. [1 Cor. 2:11-16](#)
  - 1. Noten que Pablo no dice “yo tengo” sino que dice “nosotros tenemos” la mente de Cristo.
  - 2. La mente de Cristo es que tenemos revelada en las Escrituras.
  - 3. Son las Escrituras las que nos preparan para toda buena obra. [2 Tim. 3:16-17](#)
    - a. La celebración del natalicio de Jesús no es una buena obra pues no tenemos mandamiento en las Escrituras para hacerlo. [2 Pedro 1:3](#)
    - b. Lo que necesitamos saber acerca de la vida de Jesús se nos ha sido dado, pero acerca de la fecha del natalicio de Jesús no lo sabemos, no se nos fue revelado por alguna razón. [Deut. 29:29](#)
    - c. Debemos de hablar solo aquello que se nos ha revelado, en lo demás debemos de guardar silencio. [1 Pedro 4:11<sup>a</sup>](#)
    - d. Concerniente a la fecha del natalicio de Jesús, las Escrituras no dicen nada.
      - 1) No hay instrucción ni ejemplo para observar la fecha.
      - 2) No hay instrucción ni ejemplo de cómo observar tal fecha.

### II. Así que, ¿de donde se origino la celebración de Navidad?

- A. No sabemos la fecha en la cual nació Jesús.
  - 1. Inferencia necesaria concluye que no fue en Diciembre.
  - 2. Sabemos que esta temporada en Israel es fría y en ciertas áreas nieva. [2 Sam. 23:20](#)
    - a. El 25 de Diciembre es una fecha muy improbable ya que había pastores en el campo de noche cuidando de sus rebaños cuando Jesús nació. [Lucas 2:7-8](#)
    - b. Otra cosa que podemos notar acerca de que el 25 de Diciembre no es la fecha del natalicio de Jesús es que cuando Jesús nació, Augusto Cesar mando hacer un censo, cada quien tenia que registrarse en su ciudad de origen. [Lucas 2:1-3](#)
      - 1) En el clima frío y lluvioso de Diciembre hubiera hecho el censo muy difícil de hacer.
  - 3. Muchas fechas han sido sugeridas para el natalicio de Jesús:
    - a. El 6 de Enero, el 28 de Marzo, el 20 de Mayo, algunos hasta han sugerido Septiembre, otros en Octubre, y aun otros han dicho que fue el 17 de Noviembre.
    - b. El Diccionario y Encyclopædia Católica dice:  
**Navidad**  
La Navidad no figuraba entre las primeras fiestas celebradas antiguamente por la Iglesia. La primera evidencia sobre esta fiesta la encontramos en Egipto. Aproximadamente en el año 200 A.D., Clemente de Alejandría dice que ciertos teólogos egipcios "de manera bastante curiosa" indican, no sólo el año, sino también el día del nacimiento de Cristo, colocándolo el 25 de Pachon (20 de mayo). Clemente, da como fecha del nacimiento de Cristo el 28 de marzo. Epifanio declara que Cristo nació el 6 de enero y se bautizó el 8 noviembre.  
Los Evangelios no proporcionan ayuda alguna acerca de la fecha del nacimiento de Cristo; según sus datos, nos encontramos con argumentos contradictorios. Parece imposible que el censo se haya realizado en invierno. Además, las autoridades difieren acerca de si los pastores solían cuidar sus rebaños y dejarlos pastear durante las noches de la estación de las lluvias.
  - c. Así que, como podemos ver, la celebración del nacimiento de Jesús el 25 de Diciembre no procede de Dios, sino de la iglesia apostata que con el tiempo se convertiría en la Iglesia Católica.

### III. ¿Cómo Cristianos que podemos hacer?

- A. El apóstol Pablo nos dice en la manera que debemos andar. [2 Cor. 5:7](#)
  - 1. Debemos de tener fe para poder agradar a Dios. [Heb. 11:6](#)
  - 2. Así que, basados en estos pasajes, sabemos que nada puede ser hecho por fe al menos que este escrito en la palabra de Dios. [Rom. 10:17](#)
  - 3. La palabra de Dios nos dice que cualquier cosa que no sea hecha por fe es pecado. [Rom. 14:23](#)

- a. ¿Dónde en la palabra de Dios hallamos el mandamiento, ejemplo o inferencia necesaria que pueda ser usada para aprobar la observación religiosa del natalicio de Jesús?
- b. No hay pasaje, y el observar el 25 de Diciembre como el natalicio de Jesús es adoración vana pues es mandamiento de hombres. [Mateo 15:9](#)
- c. Él observarlo como practica religiosa es muy peligroso, es ir mas allá de la doctrina de Cristo, y puede llegar a ser mas costoso de lo que pensamos. [2 Juan 9](#)

#### IV. ¿Quiere decir esto que el Cristiano no puede celebrar Navidad?

- A. Si “celebrar Navidad” quiere decir observar el 25 de Diciembre como el natalicio de Jesús, y celebrarlo de una manera religiosa, entonces la respuesta es un rotundo ¡NO!
  1. ¿Por qué no? Como ya hemos visto, el practicar cualquier cosa en forma religiosa no mandada en la palabra de Dios es adoración vana.
- B. Pero si al decir “celebrar Navidad” significa celebrar la festividad nacional, no observarlo de una forma religiosa, tener una cena familiar e intercambiar regalos el día 25 de Diciembre, la respuesta entonces es que SI podemos si así lo deseamos.
  1. El Nuevo Testamento nos dice que como Cristianos tenemos ciertas libertades, pero antes de poder participar en cualquier actividad, esa actividad debe ser primeramente licita.
  2. Hay algunos que dicen que si decoramos un árbol, si recibimos o damos regalos y nos saludamos los unos a los otros entonces estamos celebrando el día de una forma religiosa y no importa lo que nosotros digamos.
    - a. Pero analicemos ese argumento un poco. Si nos juntáramos cualquier otro día del año con amigos y familiares para cenar, tener un árbol en casa, intercambiar regalos unos con otros, ¿es esto pecado? ¡Obviamente NO!
    - b. Aquellos que lo oponen completamente no tienen ningún problema con estas cosas si las hacemos cualquier otra fecha del año, a menos que el resto del mundo religioso este celebrando esa fecha de forma religiosa.
      - 1) El problema es que lo hagamos el mismo día que ellos.
      - 2) Si una persona practica algo de una manera religiosa pero nosotros no, ¿quiere decir esto que nosotros no podemos hacer esa cosa en particular?
      - 3) Hay un caso en el Nuevo Testamento el cual yo creo es paralelo al tema de Navidad. [1 Cor. 8:1-8](#)
      - 4) El apóstol Pablo continua con un pensamiento parecido en el capítulo 10. [1 Cor. 10:23-33](#)
      - 5) Cuando leemos estos pasajes, es claro que la carne sacrificada a ídolos no era pecaminosa en sí misma.
        - a) Lo mismo es en cuestión de días especiales. [Rom. 14:4-8](#)
        - b) Algunos escogen no participar de estos días festivos, es su libertad.
        - c) Algunos escogemos observar la festividad nacional, dejando fuera cualquier idea religiosa, es nuestra libertad.
  3. Lo mismo vemos en cuestión de decorar un árbol, intercambiar regalos, etc.
    - a. Pero hay algunos que tratan de argumentar que el decorar un árbol es pecado y tratan de justificar este punto de vista con este pasaje. [Isa. 44:12-17](#)
    - b. Este versículo no tiene nada que ver con un árbol navideño, nadie se le inca al árbol navideño ni lo labramos en forma de ídolo, y aquellos que dicen que estos versos dicen que tener un árbol es pecado hacen lo que Pedro dice en: [2 Pedro 3:16b](#)

#### V. Necesitamos recordar que el evangelio es la parte importante que Jesús mando enseñar.

- A. Tenemos cuatro relatos del evangelio, y los cuatro mencionan la muerte de Jesús.
  1. Pero solo el evangelio de Mateo y Lucas mencionan su nacimiento.
  2. Marcos y Juan nunca lo menciona.
  3. Pero los cuatro mencionan que debemos celebrar su muerte por medio de la cena del Señor hasta el día en que Él vuelva.
- B. El apóstol Pablo, al escribirle a los Corintios, define lo que es el evangelio en unas cuantas palabras. [1 Cor. 15:1-4](#)
  1. Debemos recordar que debemos de guardar solo lo que el Señor ha mandado. [Juan 14:15](#)
  2. Lo importante acerca de la vida terrenal del Señor es su muerte, no su nacimiento. [Rom. 6:3-4](#)

#### Conclusión

El celebrar o no celebrar Navidad como festividad nacional es una libertad que como Cristianos disfrutamos. Utilicemos esta temporada para presentar el verdadero evangelio de Cristo a nuestros amigos y vecinos que no conocen al Señor y la salvación que Él da a los que lo obedecen, recordando siempre lo que el apóstol Pablo dice en [2 Tim. 4:2](#)